



**REGIONE AUTONOMA TRENTO-ALTO ADIGE
AUTONOME REGION TRENTO-SÜDTIROL**

**ASSESSORE ALL'INTEGRAZIONE EUROPEA, AGLI AIUTI UMANITARI E ALLE ATTIVITÀ DI PARTICOLARE INTERESSE REGIONALE
ASSESSOR FÜR EUROPÄISCHE INTEGRATION, HUMANITÄRE HILFE UND TÄTIGKEITEN VON REGIONALEM BELANG**

Gentile Consigliera
Sig.ra Lucia Coppola
Gruppo Consiliare
Grüne Fraktion – Gruppo verde – Grupa värda

e p.c.

Al Presidente del Consiglio regionale
Sig. Roberto Paccher

Oggetto: Interrogazione n. 39/XVII – Contributi alle associazioni per la promozione dell'integrazione europea.

In riscontro all'interrogazione in oggetto, si precisa quanto segue.

L'erogazione di contributi per la promozione all'integrazione europea e per lo svolgimento di attività di particolare interesse regionale è disciplinata dal regolamento di esecuzione del testo unificato di cui al D.P.G.R. 23 giugno 1997, n. 8/L, emanato con d.P.Reg. 6 novembre 2020, n. 51.

Il comma 1 dell'articolo 4 di tale regolamento, prevede, quale requisito per l'assegnazione del contributo regionale, un limite minimo di spesa ammessa pari ad euro 10.000,00. Tale disciplina si applica sia ai contributi per la promozione all'integrazione europea che a quelli per lo svolgimento di attività di particolare interesse regionale.

Il limite di 10.000,00 euro non trova applicazione alle domande presentate da soggetti pubblici (es. iniziative di gemellaggio dei Comuni) e nemmeno alle domande relative alle settimane linguistiche presentate sia da soggetti pubblici che privati.

Tale limite è stato introdotto nel 2020 in occasione della nuova approvazione del regolamento di esecuzione, al fine di effettuare una prima selezione di progetti, iniziative e attività particolarmente rilevanti.

L'importo stanziato per la realizzazione di un evento o una attività, consente infatti, in prima analisi, di valutarne l'articolazione e il conseguente potenziale impatto sul territorio.

La disposizione, giunta al suo terzo anno di attuazione, non ha pertanto l'intento di penalizzare le associazioni di piccole dimensioni che hanno, nella maggior parte dei casi, accesso ai finanziamenti previsti dalle rispettive Province autonome e da altri enti pubblici territoriali.

L'introduzione del limite si è rilevata valida per individuare le iniziative aventi particolare interesse regionale e pertanto non è intenzione della Giunta regionale approvare modifiche del regolamento in relazione a questo aspetto.

Distinti saluti

L'Assessore all'Integrazione europea, agli aiuti umanitari e
alle attività di particolare interesse regionale
Angelo Gennaccaro
firmato digitalmente



GENNACCARO
ANGELO
29.08.2024
15:52:49
GMT+01:00

Angelo Gennaccaro

Piazza Università 3 – 39100 Bolzano
Universitätsplatz 3 - 39100 Bozen

Tel. 0471 322141/144

angelo.gennaccaro@regione.taa.it



**REGIONE AUTONOMA TRENTO-ALTO ADIGE
AUTONOME REGION TRENTO-SÜDTIROL**

**ASSESSORE ALL'INTEGRAZIONE EUROPEA, AGLI AIUTI UMANITARI E ALLE ATTIVITÀ DI PARTICOLARE INTERESSE REGIONALE
ASSESSOR FÜR EUROPÄISCHE INTEGRATION, HUMANITÄRE HILFE UND TÄTIGKEITEN VON REGIONALEM BELANG**

An die Regionalratsabgeordnete
Lucia Coppola
Regionalratsfraktion
Grüne Fraktion – Gruppo Verde – Grupa Vérda

u. z. K.

Herrn
Roberto Paccher
Präsident des Regionalrats

Betreff: Anfrage Nr. 39/XVII – Zuschüsse für Vereine zur Förderung der europäischen Integration

Bezug nehmend auf die oben angeführte Anfrage wird Folgendes mitgeteilt.

Die Auszahlung von Beiträgen für die Förderung der europäischen Integration und für die Durchführung besonderer Tätigkeiten von regionalem Belang wird durch die mit DPReg. vom 6. November 2020, Nr. 51 erlassene Durchführungsverordnung zum vereinheitlichten Text laut DPRA vom 23. Juni 1997, Nr. 8/L geregelt. Laut Art. 4 Abs. 1 dieser Verordnung ist für die Gewährung des regionalen Beitrags eine zugelassene Gesamtausgabe in Höhe von mindestens 10.000,00 Euro aufzuweisen. Diese Bestimmung findet sowohl für die Beiträge zur Förderung der europäischen Integration als auch für die Beiträge zur Durchführung besonderer Tätigkeiten von regionalem Belang Anwendung.

Der Schwellenwert von 10.000 Euro findet keine Anwendung für Gesuche, die von öffentlichen Rechtssubjekten eingereicht werden (z. B. Initiativen betreffend Partnerschaften zwischen Gemeinden) und für sowohl von öffentlichen als auch von privaten Rechtssubjekten eingereichte Gesuche betreffend Sprachaufenthalte.

Dieser Schwellenwert wurde 2020 mit Genehmigung der neuen Durchführungsverordnung eingeführt, um eine erste Auswahl besonders relevanter Projekte, Initiativen und Tätigkeiten treffen zu können.

An der Höhe des für die Durchführung einer Veranstaltung oder einer Tätigkeit bereitgestellten Betrags kann nämlich auf den ersten Blick deren Umfang und die daraus folgende potentielle Auswirkung auf die Bevölkerung der Region beurteilt werden.

Mit der seit nunmehr drei Jahren geltenden Bestimmung wird nicht beabsichtigt, die kleineren Vereine zu benachteiligen, die in den meisten Fällen Zugang zu Finanzierungen der jeweiligen Autonomen Provinz und anderen öffentlichen Gebietskörperschaften haben.

Die Einführung des Schwellenwerts hat sich als nützlich erwiesen, um festzustellen, welche Initiativen von besonderem regionalem Belang sind, und dementsprechend beabsichtigt die Regionalregierung nicht, diesbezügliche Änderungen an der Verordnung zu genehmigen.

Mit freundlichen Grüßen

Der Assessor für europäische Integration, humanitäre Hilfe
und Tätigkeiten von besonderem regionalem Belang
Angelo Gennaccaro

digital signiert



GENNACCARO
ANGELO
29.08.2024
15:52:49
GMT+01:00

Angelo Gennaccaro

Piazza Università 3 – 39100 Bolzano
Universitätsplatz 3 - 39100 Bozen

Tel. 0471 322141/144

angelo.gennaccaro@regione.taa.it